
Protokoll der Sommertagung des SV d. Z. des Rheinländer und
Zwerg-Rheinländerhuhnes am 02.06.2018 in Weigmannsdorf

Um 14.35 Uhr begrüßte unser Vorsitzender Armin Six alle anwesenden Zuchtfreunde.

Im TOP 2 wurde unserer verstorbenen Zuchtfreunde Jacob Mischberger, Reinhard Stiller und
Lothar Moser in einer Gedenkminute gedacht.

TOP 3:Genehmigung der Tagesordnung und Ordnungsmäßigkeit der Einladungen
Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt, die Einladungen erfolgten ordnungsgemäß.

TOP 4: Feststellung der Anwesenheit.
Es waren 27 Zuchtfreunde zur JHV anwesend. Armin Six verlas eine Liste mit zahlreichen 
Zuchtfreunden die sich bei ihm zur Sommertagung entschuldigt hatten.

TOP 5: Genehmigung der Protokolle der zurückliegenden Versammlungen vom 10.06.17 und 
18.11.17.
Mit einer Abänderung des Protokolls vom 18.11. in Erndtebrück in der Form, das in der Liste 
der Unterzeichner der Satzung Zuchtfreund Richard Hahn gestrichen wird (Er gehörte nicht 
zu den Unterzeichnern) wurden beide Protokolle einstimmig genehmigt.

TOP 6: Jahresbericht unseres Vorsitzenden
Zur Zeit haben wir 195 Mitglieder. Im letzten Jahr gab es einige Austritte, die jedoch nur in 
Einzelfällen auf die Spannungen der letzten Jahre zurück zu führen sind. Der Jahresbeitrag 
wurde im letzten Jahr auf 12,- € festgelegt. Armin kritisierte, dass noch nicht alle Funktionen 
im Vorstand besetzt sind. Das sind der Kassenwart, dessen Stellvertreter und der Pressewart.
Weiterhin ging er auf die schlechte Beschickung der Hauptsonderschau ein. Er appellierte an 
die Züchter, die HSS als unsere wichtigste Veranstaltung mehr in den Focus ihrer 
Schauplanung zu stellen.

TOP 7: Jahresberichte der Zuchtwarte
Hier wurden die Berichte von Gerhard Thiemeyer und Josef Quatmann genannt, die bereits 
in der Presse veröffentlicht waren. Da Zuchtfreund Walter Schock ebenfalls an der 
Versammlung nicht teil nehmen konnte, verlas Armin Six seinen Bericht. Im Nachgang 
dessen wurde von der Versammlung darauf hingewiesen, dass Walter darin nicht auf die neu
anerkannten kennfarbigen Rheinländer eingegangen ist.

TOP 8: Bericht des Kassenwartes
Am 10.06.2017 war in der Kasse ein Guthaben von 359,12 € und in der Barkasse 41,- €. Per 
Saldo 400,12 €. Die Einnahmen im letzten Jahr beliefen sich auf 1112,50 €. Dem gegenüber 
standen Ausgaben von 1241,54 €. Zur Zeit beträgt der Kassenbestand 1154,89 €. Er gliedert 
sich auf einen Kontostand von 632,82 € und in der Barkasse 522,07 € auf.

TOP 9: Berichte der Kassenprüfer und Entlastungsanträge
Den Bericht dazu gab Zuchtfreund Jürgen Käßner. Er hatte in Zusammenarbeit mit 
Zuchtfreund Richard Hahn die Kasse am heutigen Tag geprüft und bestätigte eine 



ordentliche Kassenführung. Im Anschluss daran beantragte er die Entlastung des Vorstandes.
Diese wurde einstimmig erteilt.

TOP 10: Vorstandswahlen
Hier sollten die noch nicht besetzten Funktionen der Kassenwartes, seines Vertreters und 
des Pressewartes gewählt werden. Zuchtfreund Richard Hahn stellte den Antrag, dass unser 
Vorsitzender Armin Six weiterhin wie bisher die Kasse führen soll, da sich kein Zuchtfreund 
als Kassenwart fand. Dennoch bleibt die Forderung bestehen, einen Kassenwart zu finden 
und zu wählen. Dazu sind alle Mitglieder aufgerufen, Vorschläge zu unterbreiten bzw. 
Zuchtfreunde diesbezüglich anzusprechen.
Als Pressewart wurde Uwe Kneschk vorgeschlagen und einstimmig gewählt.

TOP 11: Wahl der Kassenprüfer
Es folgte die Wahl der Kassenprüfer für das kommende Jahr. Dazu wurden Richard Hahn und
Fabian Spangenberg einstimmig gewählt.

Top 12: Ehrungen
Der stellvertretende Vorsitzender Christian Kretschmer übernahm die Ehrungen der 
Zuchtfreunde. Folgende Zuchtfreunde erhielten die Ehrennadel in Gold bzw. in Silber

In Gold: Rolf Reber, Frank Müller, David Schauer, Nikolaus Roth,Reiner Jöster, Armin Six

In Silber: Achim Battenfeld, Erhardt Zimmerling, Ingo Peukert, Andrea Sang

Top 13 Vorschau der HSS 2018
Diese findet vom 26. bis 28.10. in Schopfloch statt. Dazu gab Zuchtfreund Reinhold Treu 
einen kurzen Bericht und gab bereits die Meldepapiere aus. Weiterhin wurde der geplante 
Ablauf des Züchterabends besprochen.

Top 14: Bekanntgabe der Sonderschauen 2018
Die Schauen in Hannover und in Leipzig werden zu Sonderschauen ernannt.
Sonderrichter Hannover: Josef Quatmann (Rheinländer), Walter Schock und Ingo Dietrich 
(Zwerg-Rheinländer).
Sonderrichter Leipzig: Gerhard Thiemeyer (Rheinländer), Josef Quatmann und Armin Menzel 
(Zwerg-Rheinländer)
Es wurde diskutiert, ob der LV-Schau Westfalen-Lippe in Hamm auch eine Sonderschau 
angeschlossen werden sollte. Nach langem für und wider kam die Versammlung zu dem 
Ergebnis, das dies für dieses Jahr zurück gestellt wird. Sollte sich die Mitgliederzahl im 
Einzugsbereich der Schau positiv entwickeln und die finanzielle Lage es zulassen, soll zur 
nächsten JHV erneut darüber gesprochen werden. Weitere Diskussionen gab es über die 
Vergabe der Ehrenbänder. Bisher wurden sie auf der HSS und den ernannten Sonderschauen
vergeben. Richard Hahn erklärte sich bereit, zwei Ehrenbänder zur Vergabe auf der Schau in 
Hannover auf Zwerg-Rheinländer zu spenden. Der SV finanziert für die Sonderschauen zwei 
Ehrenbänder auf große Rheinländer.



Top 15: Hauptsonderschauen 2019 und 2020
Für 2019 gibt es die Bereitschaft des Vereines in Frankenau, die Schau durchzuführen, 
allerdings erst Mitte November. Dieser Termin wurde von der Mehrzahl der Anwesenden für
zu spät befunden. Der Vorstand bekam den Auftrag weitere Absprachen mit dem Verein in 
Frankenau bezüglich eines Termins Ende Oktober zu tätigen oder einen weiterer Ausrichter 
zu finden. Über die HSS 2020 wurde noch nicht gesprochen. Da Schopfloch bis 2021 
ausgebucht ist, wurde Zuchtfreund Reinhold Treu beauftragt, für die HSS für 2022 in 
Schopfloch anzufragen.

Top 16: Festlegung der Sonderschau 2019
Hier wurde wiederum Leipzig und Hannover vorgeschlagen. Da es derzeit noch keine 
Schautermine gibt, gab es diesbezüglich noch keine Festlegung.

Top 17: Sommertagung 2019
Diese findet vom 24.bis 26. Mai in Bad Essen statt, ausgerichtet von Zuchtfreund Jens 
Dopheide.

TOP 18: Wahl von Delegierten für die Fachverbandstagungen 2018
Die VZV-Tagung findet am 24.06.18 in Verden statt. Dafür wurde Zuchtfreund Josef 
Quatmann vorgeschlagen und gewählt. Die VHGW-Tagung findet in Warmensteinach vom 4. 
bis 05.08.18 statt. Dafür wurde Zuchtfreund Andre Schauer vorgeschlagen und gewählt.

Top 19 Verschiedenes
Hier wurde über die neue Datenschutzverordnung gesprochen und bekannt gegeben, das 
jeder Zuchtfreund mit dem nächsten Rundschreiben ein Erklärungsformular, welches vom 
BDRG erstellt wurde, zugeschickt bekommt und dieses unterschrieben zurück senden soll. 
Sollten Zuchtfreund dabei sein, die dies nicht tun, können sie zukünftig nicht mehr in 
Rundschreiben, in der Fachpresse und auf der Homepage genannt werden. Weiterhin wurde
angeregt, dass alle Bezirke ihre geplanten Sonderschauen beim Vorstand bekanntgeben 
sollen. Zuchtfreund Richard Hahn forderte die Gruppen auf, ihre Mitgliederlisten zu 
aktualisieren und diese beim Vorstand einzureichen. Nur so könne unser SV effektiv 
arbeiten.  Zuchtfreund Thomas Märten machte den Vorschlag, zukünftig zu den 
Sommertagungen Fachvorträge in die Tagesordnung mit aufzunehmen, was von der 
Versammlung positiv aufgenommen wurde und von Seiten des Vorstandes bereits geplant 
war. Zuchtfreund Christian Kretschmer dankte Helfried Kost für die Organisation der 
Stadtführung in Freiberg mit dem Braumeister und hob noch einmal hervor, das das eine 
prima Sache für alle Teilnehmer gewesen ist.

Ende der Versammlung 17.30 Uhr

Helfried Kost Armin Six

1.Schriftführer 1. Vorsitzender


